

**II. Getraute:** 32 Paare. (4 Paare weniger als im vor. Jahre.)  
 a) In Riesa: 23 Paare; b) in Poppitz: 8 Paare; c) in Mergendorf: 1 Paar. d) in Weyda: 5 Paare. (2 Paare weniger als im vor. Jahre.)  
 Außerdem Aufgebotene: 43 Paare.

**III. Verstorbene:** 163. (38 weniger als im vor. Jahre.)  
 a) In Riesa mit Göblis: 92, als 14 Ehemänner, 8 Ehefrauen, 5 Wittwen, 2 Junggesellen, 1 ledige Person und 62 Kinder, unter letzteren 7 todgeb.;  
 b) in Poppitz: 6, als 1 Ehemann, 1 Ehefrau, 1 Witwe u. 3 Kinder, worunter 1 todgeb.;  
 c) in Mergendorf: 1 und sonst 1 Geschäft;

d) in Weyda: 4, als 1 Witwe u. 3 Kinder. (18 weniger als im vor. Jahre.)

**IV. Communicanten:** 3397, als 1619 männl. u. 1778 weibl. (421 mehr als im vorigen Jahre:)

a) In Riesa: 2010, als 1444 männl., 1566 weibl. (123 mehr als 1859), darunter 683 in öffentl. Communion;

b) in Weyda: 387, als 173 m., 212 w. (7 weniger als im vor. Jahre.)

Bor. 100 Geborenen im Jahre 1860, betrug die Zahl der Geborenen:  
 in Riesa 35, in Poppitz 5, in Mergendorf 3, in Weyda 3, zus. 46;

der Getrauten: in Riesa 4, in Poppitz 4, in Mergendorf 2, in Weyda 2, zus. 12 Paare;

der Verstorbenen: in Riesa 61, in Poppitz 11, in Mergendorf 5, in Weyda 11, zus. 88.

der Communicanten: etwa 2000.

Im J. 1860 wurden geboren: in Riesa 9, in Poppitz 5, in Mergendorf 2, in Weyda 3, zus. 19;

wurden getraut: in Riesa 2, in Poppitz —, in Mergendorf —, in Weyda 1, zus. 3 Paare;

verstorben: in Riesa 10, in Poppitz 2, in Mergendorf 2, in Weyda 2, zus. 16.

Im J. 1860 wurden geboren: in Riesa 5, in Mergendorf 2. Von Poppitz u. Weyda fehlen die Nachrichten.

### Kirchen-nachrichten von Strehla.

Getauerte im Monat December 1860.

Ernst Oswald, Mstr. Friedrich Ernst Heyers, Seilers, S. — Carl Robert Hermann, Herrn Johann Christian Adolph Königs, Hüttlers, C. — Christiane Marie, Johanna Christianen Müller, L. — Henriette Marie, Carl Friedrich Ernst Reichels, beg. Einwo. in Leckwitz, L. — Henriette Therese, Johann August Schmidt, Handarb., L. — Auguste Ambroise, Friedr. Aug. Wilh. Berges, Handarb., L. — Emilie Auguste, Ernst Moritz Potenz, Handarb., L. — Auguste Emilie, Friedr. Wilh. Schmers, Handarb. in Großkügeln, L. —

### Beerdigte:

Emilie Bertha, Herrn Franz Eduard Böltchers, Kunstgärtner, L., 1 J. 3 M. 7 L. — Johann Gottfr. Goldig, Handarb., 52 J. 10 M. 5 L. — Frau Joh. Rosine, Joh. Gottlob Wolffs, Handarb. Ehefrau, 58 J. 10 M. 12 L. — Christiane Marie, der Johanna Christianen Müller, L., 16 L. — Matthe Konie, Mstr. Friedrich August Ebmeyer, Schuhm., L., 2 J. 6 L. — Friedrich Hugo, Mstr. Johann Friedrich Wilhelm Lüingers, Schneider, S., 1 J. 9 M. alt. —

### Kirchen-Nachrichten von der Parochie Strehla auf das Jahr 1860.

Communicanten wurden im verflossenen Jahre 2011 gezählt, darunter sind 29, welche das heilige Abendmahl im Hause genossen und 29 männliche und 39 weibliche Getauchtenen.

Aufgeboten wurden 53 Paare und in biesiger Kirche getraut 31 Paare.

Unter der Hauptzahl der Geborenen, 130, befinden sich 68 Knaben und 62 Mädchen.

Davon wurden 88 im Stadtbezirk geboren, als: 47 Knaben und 41 Mädchen, worunter 67 eheliche, 21 uneheliche, — Zwilling-Paar und — Todengeborne sich befinden.

Von den Dörfern ist die Zahl der Geborenen 42, als: 21 Knaben und 21 Mädchen, unter welchen 38 eheliche und 4 uneheliche sind.

In Görlitz 8, Sablasau 8, Leckwitz 4, Glanzschwitz 2, Kleinrägel 4, Großkügeln 7, Neuhenn 3, Oppitzsch 2 und in Leckwitz 2.

Verstorben sind überhaupt 98 und zwar 56 männlichen und 42 weiblichen Geschlechts.

Davon kommen auf den Stadtbezirk 69, und auf die Dörfer 29 Personen, unter welchen 51 Knaben, 25 Mädchen, 4 männliche und 2 weibliche unverheirathete Personen, 15 Ehemänner, 10 Ehefrauen, 6 Wittwer und 5 Wittwen sich befinden.

Ämmerung. Von den Verstorbenen sind 78 auf dem oben und 20 auf dem untern. Gottesacker beerdiget worden.

Von allen diesen waren nach dem Alter: 43 (mit Einschluß der — Todengeborenen) im ersten Lebensjahr, 10 von 1—5 Jahren, 3 von 6—14 Jahren, 1 von 14—20 Jahren, 3 von 20—30 Jahren, 3 von 30—40 Jahren, 6 von 40—50 Jahren, 11 von 50—60 Jahren, 8 von 60—70 Jahren, 7 von 70—80 Jahren und 2 von 80—90 Jahren.

Es verstarben in Görlitz 5, Sablasau 2, Leckwitz 1, Glanzschwitz 1, Kleinrägel 6, Großkügeln 5, Neuhenn 8, Oppitzsch 1 und in Leckwitz 1.

Im Jahre 1860 sind demnach 32 mehr geboren, als gestorben.

Im Vergleich zum vorigen Jahre 1859 sind dieses Jahr 37 weniger geboren, 8 Paare mehr aufgeboten, 8 Paare mehr getraut, 2 Personen weniger gestorben und bei der Feier des heiligen Abendmahles 77 weniger gezählt worden.